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通讯员 康晓娟 周蕾

“昨天晚上 11 点下单的电视
机今天早上 7 点就给安装上了，
卖家是怕我退货吗？”最近，市
民在网上晒出的一个小段子，生
动诠释了今年“双 11”物流的

“神速”。
昨天开始，市民进入“双

11”集中收货期。宁波的快递有
多快？在快递高峰时段，除了快
递公司，作为收件人的消费者是
否可以让快递周转更快一些？

快递小哥进入“加
班时间”

宁波邮政海曙白云揽投部的
快递员邓武林前天早上 7 点半就
送出了首单“双 11”快递——
一箱纸巾。“今年的‘双 11’比
往年开始得更早一些，我们于
10 月 31 日 晚 上 9 点 就 全 员 到
岗，开始面单打印、扫描收寄

工作。”宁波邮政根据部分品牌
特 点 ， 成 立 了 项 目 组 。“ 维 达
组”负责人沈凌云介绍，“第一
轮 打 单 在 11 月 1 日 凌 晨 1 点 左
右告一段落，随后就下沉协助
做好贴单、转运工作；在赶发
早 上 5 点 前 ， 项 目 组 已 完 成 两
轮打单、收寄工作，共出单 2.8
万件。”

“我们增派的人手主要在分
拣、打单等环节，这一类工种相
对容易上手，一线的投递小哥在

‘双 11’期间会增加派件量，延
长工作时间。”韵达快递宁波负
责人杜应斌介绍，根据大数据预
测，今年“双 11”在高峰期的
快递量会比平日增长 1.5 倍，也
就是说，一个平时派件 200 件的
快 递 员 在 高 峰 期 可 能 达 到 500
件，他们能顺利派完吗？

对于上述问题，韵达、圆通
等多家快递公司负责人表示，一
般情况下是没问题的。随着菜鸟
驿站、智能投递柜等建设，通常
有大量的快递包裹可以通过集中
派送，减少小哥的派送时间。小
哥的派送顺序通常是先集中派
送，随后根据路线送往快递柜、
上门送等。

各网点运力充分
“今年‘双 11’我们预测收件

量 1000 万 件 ， 比 去 年 同 期 增 长
10%左右。因此我们在临时用工方
面提前做好规划，在顺丰各个网点
增加了临时用工投入，相比去年投
入增加了 160%。”宁波顺丰人力资
源招聘负责人赵何栋介绍，这些临
时员工一般在顺丰各网点从事分拣
快件、临时接驳点看货这些容易上
手的工作。

“我们 30 余个网点均增派了中
转车和人手。”宁波圆通负责人陈
军华介绍，以洪塘网点为例，平时
一天派件量 1 万多件，预计到了

“双 11”超过 2 万件，所以中转车
也将从 4 辆增派至 8 辆，同时增加
20 名临时工。“我们在宁波的分拨
中心也会增派六七百人。”宁波中
通一名负责人介绍。

根据中国快递协会介绍，今年
快递业务旺季从 11 月初开始，到
明年春节前夕结束，共 82 天。业
内人士预测，今年的“双 11”物
流将是快递旺季中的第一个高峰，
持续时间大约 5 天，接下来第二个
高峰将集中在 11～15 日。因为高峰
以多个波段的形式呈现，所以对快

递物流而言反而是一种压力缓解，
再加上经过多年来的促销，宁波快
递业已能应对自如。

呼吁收件人早取包裹
除了各快递公司对快递小哥的

投递时效有要求外，“双 11”的快
递还能再快一些吗？

“定金制度就是办法之一。”一
名快递从业人员介绍。为什么前一
晚下单后第二天一早就能收到省外
商品呢？原来，有些消费者在前几
天参加“双 11”活动时支付了定
金，有些品牌的物流就开始运作起
来，提前将货物发运到了离消费者
家最近的快递网点，当消费者支付
完尾款后，系统当即显示“发货”，
并且货物当晚已显示抵达宁波。

“不仅是快递公司、厂商，消
费者也可以让物流加速。”据菜鸟
驿站宁波负责人严女士介绍，宁
波 有 大 约 1000 个 菜 鸟 驿 站 网 点 ，
到 了 “ 双 11” 很 多 驿 站 会 满 仓 。
因为有驿站保管，只有一半的消
费者会当天取件，这样就会造成
驿站的包裹量累积。因此，她呼
吁在“双 11”期间，消费者尽早
提取存放在驿站的包裹，让物流
更快流动起来。

宁波进入“双11”集中收货时间

快递到底能有多“快”？

记者 戎美容 通讯员 李玲玲

“上周又有 13 对牵手成功，惬
意足类！这一年多，张罗甜蜜的事
情，‘糖分’都超标了，人也发胖
了。”昨天上午，鄞州区东钱湖镇
东福社区红娘工作室内，社工俞芸
芸一边给需要“牵线”的居民做登
记，一边跟其他红娘志愿者分享这
个好消息。作为宁波首个军嫂红娘
工作室——东福军嫂红娘工作室自
去年 7 月成立以来，目前已累计入
册登记 500 余人，牵线成功 78 对，
步入婚姻已有 3 对，而且这些数据
仍在不停上升中，这无疑是对俞芸
芸和红娘志愿者最给力的肯定。近
日，俞芸芸还获得了第三季度“鄞
州好人”的荣誉称号。

为了能及时收到有关的反馈信
息，俞芸芸微信里有 30 多个大大
小 小 的 红 娘 群 ， 按 主 题 、 活 动 、
区域等不同划分组建，每则消息
她都不会遗漏，她说自己就是这

些 小 青 年 互 通 的 “ 鹊 桥 ”， 不 能
“ 断 ”。 从 事 社 区 工 作 近 10 年 ，
2020 年 7 月调职到东福社区，俞
芸芸在走访中发现社区里有不少
单 身 的 退 役 军 人 ， 于 是 萌 生 了

“当红娘”的心思。
“初衷很简单，想着是一件好

事，便去做了。”俞芸芸是一个风
风火火的行动派，她开始在 9 个
网格群里招募红娘志愿者，一个
网格群有两三百号人，她这么一

“号召”，5 名热心的军嫂加入了志
愿者队伍，经过培训，开始登记
有 意 向 单 身 青 年 的 信 息 ， 就 这
样，东福军嫂红娘工作室有了雏
形。工作室还规定了每周二上午
是 红 娘 志 愿 者 固 定 “ 上 班 服 务 ”
时 间 ， 为 退 役 军 人 提 供 信 息 登
记、来访咨询等服务，设置了常态
化的主题联谊活动。

熊艳就是最初报名的军嫂红娘
志愿者，她说，为人牵线搭桥是积
攒福气的喜事，自己乐意做，“牵

线”也不局限于本社区，可以说
“ 业 务 范 围 ” 越 做 越 大 ， 红 娘 们
“牵线”也更加卖力，每每都是说
说笑笑间把好事凑成了“双”。

工作室受欢迎的程度令俞芸芸
始料未及，不仅红娘志愿者积极热
心，参与登记的市民也络绎不绝，
市区就有不少父母慕名而来。“前
几天住在海曙鼓楼的一位老先生，
乘着公交车来我这里登记，他说女
儿 30 多岁，相亲了四五十次，没
一个看上的。老人家看起来比较急
躁，我安抚好他的情绪，然后告诉
他登记信息一事必须经过女儿同
意，否则工作人员不予受理。”俞
芸芸说，这是原则性问题，否则好
事变坏事，最终日子还是要儿女们
过的。

其实，从市区赶来的也不算稀
罕事，去年还有人从广州打“飞
的”来宁波登记信息的，这让俞芸
芸感到信赖的分量。于先生本是东
钱湖东福社区的人，早年应征入伍

去了广州，退役之后在那安了家，
去年跟妻女商量想回家乡定居，而
女儿也到了谈婚论嫁的年纪，他看
到社区红娘工作室的信息，于是特
意赶回询问详情。他告诉俞芸芸，
家乡现在发展得好，宁波男孩务实
能干，现在有了“官方版”的红
娘，他觉得很靠谱，跟女儿通气后
进行了登记。果然，工作室不负期
望，半个月后红娘志愿者帮他女儿
找到了称心的人，如今，两个年轻
人感情稳定，彼此家长也见了面，
看来是好事将近。

“我们前不久又吃到了喜糖，
退役军人胡超湖结婚了，这小伙
热情细心，每次社区的志愿服务
都少不了他的身影，他在我们这
儿登记之后，没多久就找到了有
缘 人 ， 小 伙 子 乐 坏 了 。” 俞 芸 芸
说，“军人们怀揣着大国情怀梦，
他们的小家幸福梦，红娘团很愿
意帮他们牵线搭桥，让家国情怀
凑成双。”

打“飞的”找上门 喜糖吃不完

东钱湖这个军嫂红娘团“出圈”了

生活即课堂，处处是教育。昨
天中午，鄞州王笙舲小学五年级学
生来了一场精彩的校园秋季野炊派
对，孩子们的厨艺让人惊叹。他们
分工合作，洗菜、切菜、烧炭，蒸
烹煎炒、焖煮炸烤。很快，剁椒鱼
头、红烧鸡翅、泡椒牛蛙、烤肉
串、冰糖葫芦……一道道美食闪亮
登场。孩子们忙得不亦乐乎，在展
示自己厨艺的同时，也体验着劳动
的乐趣。

（蒋炜宁 张晓媛 摄）

野炊
欢乐多

本报讯（记者孙佳丽） 快来看
看这些是不是你心目中最能代表宁
波消费的“新时尚、新需求、新市
场”！

经 自 荐 、 行 业 推 荐 和 各 区
（县、市） 商务部门推荐、市民投
票及专家评审，昨天，宁波消费
潮 头 榜 之 “ 潮 品 牌 ”“ 潮 购 站 ”

“潮流地”三大主题榜单入围名单
开始公示。

据悉，公示期为 2022 年 11 月
2 日 至 11 月 4 日 。 如 有 疑 问 请 于
2022 年 11 月 4 日 前 联 系 主 办 方 ，
联 系 人 ： 叶 先 生 ， 联 系 方 式 ：
0574-87337087。

待公示结束，宁波首届消费
“潮头榜”会正式对外发布，同时

公布 2022 宁波消费“潮头榜”竞
猜达人中奖名单。中奖用户将获得

“满 200 元减 40 元”宁波市本级通

用消费券 1 张，消费券有效期至 11
月 6 日 23 时。具体可通过甬派竞猜
活动页面查询。竞猜达人活动咨询

热 线 ： 18958333318 （在 线 时 间 ：
工作日 9:00-17:00）

制图 韩立萍

宁波消费“潮头榜”名单公示

记者 陈敏

近期，国内疫情形势严峻复
杂，多地新增新冠肺炎病毒感染
者。为进一步筑牢织密疫情防控
网，严防疫情输入和传播，宁波市
疾控中心紧急提醒：

10 月 27 日以来，有上海迪士
尼度假区 （包括上海迪士尼乐园、
迪士尼小镇和星愿公园）、福建省
福州市、广东省广州市、河南省郑
州 市 （特 别 是 富 士 康 郑 州 科 技
园）、安徽省合肥市、湖北省武汉
市旅居史的来 （返） 甬人员，请速
向所在村 （社区）、单位、酒店报
备，并扫描返甬码主动申报，配合
落实相应的健康管理措施。

市疾控中心再次提醒广大市民：
1. 目前仍在国内疫情高中低

风 险 地 区 的 人 员 ， 提 倡 暂 缓 来
（返） 甬。

2. 省外、市外来 （返） 甬人
员，请务必提前主动向所在村、社
区等进行报备，填报返甬码，主动
配合落实各项健康管理措施：

①省内、市外来 （返） 甬人员
实 行 “3 天 2 检 ”（第 1 天 ， 第 3
天）。

②省外来 （返） 甬人员应在抵
甬后第一时间完成一次“落地检”
和“3 天 3 检”（抵甬 3 天内每天完
成 1 次核酸检测），在此期间，非
必要不外出，不乘坐公共交通工
具，不参加聚集性活动，每日做好
自我健康监测，密切关注自己和家
人的身体状况，一旦出现发热、干
咳、乏力等症状，及时就医。

3. 请广大市民朋友在进入公共
场所或乘坐公共交通时主动配合扫
场所码。各类娱乐场所、餐饮住
宿、商场超市等场所要严格执行扫

“场所码”、戴口罩、测温等防疫措
施，加强从业人员健康监测管理。
各类小型场所管理人员需主动申领
并张贴场所码，引导所有进入人员
扫码查验。

4. 请广大市民朋友主动配合落
实相应的健康管理措施，自觉配合
落实核酸检测，在采样或出示健康
码时，请务必使用本人的真实信
息。

5. 请广大市民朋友继续保持健
康的生活方式，继续保持戴口罩、
勤 洗 手 、 公 筷 制 、 1 米 线 、 少 聚
集、常通风等良好个人防护习惯，
进一步提高防范意识。

紧急提醒！

近期去过这些地区
的人员请立即报备

朱泽军

这几年来，
类似因旅游而迷

失于大山，或在途中累倒、病
倒，请求救援等事件层出不穷。
屡屡发生的“旅游险情”中，固
然有自然界方面的因素，但更多
的还是人为的因素。

从上述报道的几起意外事故
可见，有的旅游者就是任性，不
考虑后果，不对自身身体状况和
所携带的通信装备等作出准确评
估，想干什么就干什么，想往哪
里去就往哪里去，如此不顾自身
安全的冒险，发生意外就在所难
免了，而一旦有了意外，则又得

“麻烦”当地的公安和救援等组

织，因为公民遭遇险境，政府救
援是责任。但是，“神兵天降”
的公安民警也好，专业救援组织
成员也罢，包括当地一些自发参
与救援的老百姓，他们也是普
通人，他们也有家小。在困难
和危急关头，他们与遇险人员
一样，同样面临巨大的风险与
挑战。现实中，救援人员为了
救援他人付出鲜血直至生命的
代价，并非个例。

登山、探险等，虽美好，也
要尊重客观规律，出发前，须做
好做细做实“功课”。出行过程
中，要保持清醒头脑，莫轻易涉
险，这既是对自己、对家庭负
责，也是对社会负责，节约公共
资源。

任性是探险的
最大安全隐患

据昨天《宁波日报》民生版报道，随着天气转凉，秋日山中景色
渐宜人。近期进山游玩的人不少，但一些游人由于事先准备不充分，
或者不走“寻常路”，遇险警情不断。为此，警方发布提醒。

王锦南

这些年，全国各地屡屡发生
游客入山游玩被困的事件，这当
然跟市民“准备不足或者不走

‘寻常路’”有很大关系。但笔
者认为，除此之外，一定程度上
也跟市民所登之山缺乏明显的路
标和警示有关。

市民之所以在山上迷路，就
是因为失去了方向感。如果能够
解决这个问题，那么发生迷路的
可能性就会降低。

笔者以为，既然这些山已成
为市民户外活动的热点地区，相
关部门不妨在这些山上增设明确
的路标和警示，就像商场等公共
场所内设置的消防安全疏散标识
那样明确。当然，为了让路标在

夜间也能清晰可见，路标可用荧
光材料制作。这样，市民迷路的
可能性就会下降。即使因疲累而
无法走下山，市民也可以在报警
时依据路标向警方提供自己准确
的位置。

此外，有条件的还可在山
上的显眼位置设置一些小型的
物资站，里面储存一些食物、
水、充电宝等物资。一旦有市
民迷路，相关部门可指引其就
近补给。

当然，这些措施是需要相关
部门付出不少的财力与精力。但
这些付出同救援中的折腾甚至登
山迷路后可能发生的意外相比，
还是值得和必要的。

（欢迎投稿，来稿请发民生
邮箱1871684667@qq.com）

对可登之山
不妨加强基础建设

昨天下午，在江北区孔浦云创“甬爱E家”户外工作者驿站内，中通
快递与宁波大学留学生志愿者共同开展“甬爱E家 暖冬援藏”活动，以
驿站为爱心集散点，由宁波中通转运中心陆续将捐赠的爱心衣物分批送到
藏区。 （陈结生 摄）

“小驿站”献爱心


